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Aliados do ex-presidente 
Jair Bolsonaro avaliam que 
a delação do ex-ajudante de 
ordens Mauro Cid pode ter 
impactos eleitorais em 2026. 
Nesse cenário, interlocuto-
res próximos defendem a 
construção de novos nomes 
para concorrer ao Planalto 
que sejam de fora do clã Bol-
sonaro. As informações são 

da jornalista Andréia Sadi, 
do g1.

No entanto, o ex-presi-
dente ainda insiste na ideia 
de repetir a estratégia do 
presidente Lula (PT) nas 
eleições de 2018. Naquele 
pleito, o petista estava injus-
tamente preso, mas man-
teve seu nome como candi-
dato até a data limite para o 

registro de candidaturas no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). O candidato de fato, 
então, foi o hoje ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad.

Com o avanço das inves-
tigações sobre a trama gol-
pista, a ideia de pessoas 
próximas a Bolsonaro é tra-
balhar novos nomes, como 
o governador de São Paulo, 

Tarcisio de Freitas (Repu-
blicanos), e o governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado 
(União Brasil). Nos bastido-
res, a ala jurídica de Bolso-
naro reconhece que dificil-
mente ele conseguirá ser 
candidato, mesmo explo-
rando o discurso de que 
será o representante da 
extrema-direita.

Uma obra da Iguá, con-
cessionária responsável pelo 
abastecimento de água na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
pode afetar o fornecimento 
de água em 19 bairros nesta 
terça-feira (28/01). A inter-
rupção ocorre devido à insta-
lação de um macromedidor 
de grande porte na Estrada 
do Catonho, obra que integra 
um projeto estratégico de R$ 
34 milhões para melhorar a 

eficiência do sistema.
A intervenção terá dura-

ção de 48 horas e pode afe-
tar o abastecimento nos 
seguintes bairros: Anil, Barra 
da Tijuca, Barra Olímpica, 
Camorim, Cidade de Deus, 
Curicica, Freguesia, Gardê-
nia Azul, Grumari, Itanhangá, 
Jacarepaguá, Joá, Pechincha, 
Praça Seca (parcialmente), 
Recreio dos Bandeirantes, 
Tanque, Taquara, Vargem 

Grande e Vargem Pequena.
Durante a obra, o sis-

tema operará com 75% de 
sua capacidade, o que pode 
resultar em baixa pressão ou 
falta de água, principalmente 
em áreas mais altas e nas 
chamadas “pontas de rede”. 
A Iguá recomenda que os 
moradores armazenem água 
suficiente para o período e 
reforcem práticas de con-
sumo consciente.

A concessionária tam-
bém disponibilizará cami-
nhões-pipa para atender 
serviços essenciais, como 
unidades de saúde e esco-
las. Além disso, a inter-
venção impacta o trânsito 
local. Desde dezembro, a 
pista da Estrada do Cato-
nho, sentido Taquara, fun-
ciona em esquema reversí-
vel, com apoio de agentes 
de trânsito.

Obra na Zona Oeste pode deixar 
19 bairros sem água nesta terça Os deputados aprovaram, 

em dezembro, o Projeto de Lei 
(PL 2072/23), que altera a Lei do 
Saneamento Básico para proibir 
que os serviços de saneamento 
em um município sejam presta-
dos, sem licitação, por entidade 
da administração de outro ente 
federativo. A proposta foi apro-
vada na Comissão de Desenvolvi-
mento Urbano da Câmara e será 
analisada, agora, pela Comissão 
de Constituição e Justiça e de 
Cidadania, em 2025.

Pelo texto, os autores, depu-
tados Adriana Ventura (Novo-SP) 
e Marcel van Hattem (Novo-RS), 
incluem na legislação dois dispo-
sitivos que vedam a equiparação 
à prestação direta, sem licita-
ção, do serviço de saneamento 
básico realizado por órgão de 
outro ente federativo, mesmo 
que seja na modalidade de pres-
tação regionalizada.

A medida teve relatório favo-
rável do deputado Fernando 
Monteiro (PP-PE). Para ele, a 
proposta promove a competi-
ção no mercado dos serviços 
de saneamento. O deputado 
afirmou, ainda, que o projeto 
põe fim às interpretações dúbias 
sobre esse ponto da legislação, 
que atualmente veda a celebra-
ção de contrato de programa 
entre as empresas estaduais de 
saneamento e os municípios.

“A alteração pretendida cris-
taliza o entendimento segundo 
o qual não é possível a uma enti-
dade pública integrante da estru-
tura de estado da Federação 
prestar serviços de saneamento 
básico em determinado municí-
pio, sem licitação”, destacou o 
deputado Fernando Monteiro.

Para virar lei, o texto precisa 
ser aprovado pelos deputados 
também e pelos senadores.

A farinha de mandioca e o 
abacaxi produzidos no norte flu-
minense avançam em direção 
ao reconhecimento oficial com 
o registro de indicação geográ-
fica (IG). A farinha, reconhecida 
por dispensar temperos na pre-
paração da farofa, e o abacaxi, 
cultivado em quatro municípios 
da região, são símbolos da tradi-
ção e da excelência agrícola do 
estado do Rio de Janeiro.

Produtos como o queijo da 
canastra, que ganhou destaque 
nacional após obter o selo de 
IG, mostram como esse tipo de 

certificação pode transformar 
a realidade de pequenos pro-
dutores. O registro de indicação 
geográfica tem papel estraté-
gico para o estado, pois, além de 
movimentar a economia local, 
valoriza a identidade cultural 
das comunidades e cria opor-
tunidades de desenvolvimento 
sustentável.

Para 2025, a Faperj anunciou 
um investimento de mais de R$ 
600 milhões em projetos científi-
cos e tecnológicos, reforçando a 
relevância do apoio à agricultura 
e à pesquisa.

Delação de Cid pode implodir clã Bolsonaro

Por Igor Gadelha 

O Itamarat y 
c o nv o c o u 
o encar-
regado de 
Negócios da 
embaixada 

dos Estados Unidos no Bra-
sil, Gabriel Escobar, na tarde 
desta segunda-feira (27/1), 
para explicar os “distúrbios” 
na deportação de 88 brasilei-
ros no fim de semana.

Escobar foi ouvido no Ita-
maraty pela secretária de 
Assuntos Consulares, embai-
xadora Márcia Loureiro. O 
diplomata americano está à 
frente da embaixada dos Esta-
dos Unidos temporariamente 
após a então titular deixar o 
posto no final de 2024.
Homem mostra hematoma 

nas costas
Segundo fontes do Itama-

raty, o foco das conversas 
diplomáticas é evitar que 
ocorram “distúrbios” como 

os que aconteceram no 
último voo com deportados 
do Brasil, que foram força-
dos a usar algemas mesmo 
já em solo brasileiro.

No Itamaraty, Escobar 
disse, segundo relatos, que os 
deportados já viajaram alge-
mados em voos anteriores e 
que este é um procedimento 

adotado pelos americanos. 
O diplomata prometeu apu-
rar denúncias de violação de 
direitos humanos.

Lula e a crise imigratória
Antes de ordenar que o 

encarregado de Negócios 
fosse chamado pelo Itama-
raty, o chanceler brasileiro 
Mauro Vieira se reuniu com 

o presidente Lula na manhã 
desta segunda-feira, no Palá-
cio do Planalto, para tratar 
do tema.

Lula também deve partici-
par, por videoconferência, de 
reunião com outros presiden-
tes da Comunidade de Esta-
dos Latino-Americanos e Cari-
benhos (Celac) na quinta-feira 

(30/1), para debater a crise 
imigratória americana.

Entenda a crise
No fim de semana, um 

avião com 88 deportados dos 
Estados Unidos fez uma escala 
de emergência em Manaus. 
Durante a parada, os brasi-
leiros procuraram a PF para 
reclamar da falta de comida 

e de ar condicionado no voo.
Os americanas também 

exigiram que os brasileiros 
seguissem algemados no 
trecho entre Manaus e Belo 
Horizonte, destino final do 
voo. O governo Lula, porém, 
não aceitou e mandou um 
avião da FAB para transportar 
os deportados.

Itamaraty chama diplomata dos EUA 
para explicar deportação com algemas
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Unidos de Padre Miguel homenageia a história 
do primeiro terreiro de Candomblé do Brasil
Samba e Enredo: Unidos de Padre Miguel homenageia a história do primeiro terreiro de Candomblé do Brasil

A Unidos de Padre 
Miguel, com o 
enredo “Egbé 
Iyá Nassô”, 
presta uma 
homenagem à 

história do primeiro terreiro 
de Candomblé do Brasil, des-
tacando a resistência do povo 
negro e a força das mulheres 
africanas na luta pela fé e iden-
tidade. O RJ1 acompanhou um 
ensaio de rua da escola.

O enredo conta a história de 
Iyá Nassô, uma princesa negra 
escravizada que, junto com 
suas irmãs, decide enfrentar a 
guarda imperial para libertar 
seus filhos da revolta.

Comemorando os 200 anos 
do terreiro Casa Branca do 
Engenho Velho, a escola des-
taca o papel fundamental 
das mulheres, tanto no Can-
domblé quanto na direção 
da Unidos de Padre Miguel, 
refletindo sobre a importân-
cia do poder feminino nas 
religiões de matriz africana. 
Este enredo também reforça 
a conexão com a comunidade 
da Vila Vintém, uma “pequena 
África”, conforme dito 
pelos carnavalescos.

O desfile trará, ainda, a ener-
gia e o empenho da escola, que 
agora compete no Grupo Espe-
cial. A Unidos de Padre Miguel 
quer mostrar sua força e repre-
sentatividade, celebrando o 
poder da harmonia, o samba 
e a luta cultural.

“A direção de harmonia é 
responsável por todo desfile, 
a gente controla tempo, evo-
lução, apresentação de casal, 

bateria no box, então... dizem 
que a bateria é o coração, a har-
monia é o pulmão da escola”, 
segundo o diretor de harmonia 
Marcelo Marques.

“A gente esperou tanto 
tempo por isso e viemos para 
mostrar que estamos num 
lugar que a gente deveria estar 
há muito tempo, no meio das 
gigantes”, afirmou um dos 
membros da escola.

Confira o Samba enredo

Awurê Obá kaô! Awurê Obá 
kaô!
Vila Vintém é terra de 

macumbeiro!
No meu Egbé governado por 

mulher
Iyá Nassô é rainha do 

candomblé!
Eiêô! Kaô kabesilê Babá Obá!
Couraça de fogo no orô do 

velho ajapá
A raça do povo do Alafin, e 

arde em mim

Rubro ventre de Oyó
Na escuridão nunca andarei só
Vovó dizia: Sangue de preto é 

mais forte que a travessia!
Saudade que invade!
Foi maré em tempestade
Sopra a ancestralidade no mar 

(ê rainha)
Preceito é herança sem 

martírio
Airá guarda seus filhos no ilê 

da Barroquinha
É a semente que a fé germinou, 

Iyá Adetá
O fruto que o axé cultivou, Iyá 

Akalá
Iyá Nassô, ê Babá Assika
Iyá Nassô, ê Babá Assika
Vou voltar mainha, eu vou
Vou voltar mainha, chore não
Que lá na Bahia
Xangô fez revolução
Oxê, a defesa da alma na 

palma da mão
No clã de Obatossi
Há bravura de Oxóssi no 

meu panteão
É d’Oxum o acalanto que 

guarda o otá
Do velho engenho, xirê que 

mantenho no meu caminhar
Toca o adarrum que meu orixá 

responde
Olorum, guia o boi vermelho 

seja onde for
Gira saia aiabá, traz as águas 

de Oxalá
Justiça de Ogodô, tambor 

guerreiro firma o alujá

SEDCON e PROCON-RJ realizam fiscalização 
em ônibus sem ar-condicionado no Rio

Governo do Estado inicia segunda fase 
da obra do Hotel do Povo na Central

A Secretaria de Estado de 
Defesa do Consumidor (SED-
CON) e a Autarquia de Prote-
ção e Defesa do Consumidor do 
Estado do Rio de Janeiro (PRO-
CON-RJ) realizaram ontem (27) 
fiscalização no Terminal Munici-
pal Procópio Ferreira, no centro 
do Rio de Janeiro com o apoio 
do 5º Batalhão da Polícia Mili-
tar. A ação aconteceu depois de 
denúncias recebidas pelos canais 
de atendimento da Secretaria e 
da Autarquia.

Durante a operação 50 coleti-
vos foram fiscalizados, dos quais 
10 estavam sem ar-condicio-
nado. As empresas Viação Real, 
Internorte, Transporte Campo 
Grande, Paranapuan, Alpha e 
Transurb serão notificadas para 
prestar esclarecimentos sobre a 
irregularidade e têm um prazo 15 
dias para apresentar defesa, sob 
pena de multa que pode chegar 

a mais de R$13 milhões de reais.
O Secretário de Estado de 

Defesa do Consumidor, Gutem-
berg Fonseca, esclarece que 
essas fiscalizações estão acon-
tecendo em função de diversas 
denúncias que a secretaria vem 
recebendo e, também, depois 
do caso da senhora que des-
maiou dentro de um ônibus na 
semana passada.  

- Vamos seguir fiscalizando 
os serviços de transporte para 
garantir que todos os consu-
midores do estado do Rio de 
Janeiro estejam amparados e 
que seus direitos sejam respei-
tados. A Secretaria e o PRO-
CON-RJ estão firmes na defesa 
do consumidor, e não abrire-
mos mão de agir com rigor 
sempre que for necessário. E 

as fiscalizações não se restrin-
gem a capital. Estaremos em 
qualquer lugar que o cidadão 
precise que seus direitos sejam 
garantidos - afirma o secretário, 
que explica ainda que os cole-
tivos não foram tirados de cir-
culação no momento, para não 
prejudicar a vida da população.

Além das fiscalizações em ôni-
bus, a SEDCON e o PROCON-RJ 
já estão, desde dezembro, veri-
ficando se os carros de aplicati-
vos estão cumprindo a resolu-
ção SEDCON Nº 02/2023 sobre 
a cobrança irregular de taxas 
para o uso do ar-condicionado. 
As operações vão acontecer até 
o final do verão. Caso o consu-
midor queira registrar uma recla-
mação ou fazer uma denúncia, 
poderá entrar em contato com 
os canais de atendimento do 
Fala Consumidor (SEDCON) e do 
PROCON-RJ.

O Governo do Estado come-
çou a segunda etapa da reforma 
do Hotel do Povo, prédio locali-
zado no Edifício Pedro II, na Cen-
tral do Brasil. As obras, na edifi-
cação de quatro andares, estão 
sendo executadas pela Emop-RJ, 
num investimento de cerca de 
R$ 21,5 milhões, e deverão estar 
concluídas em um ano.

- Será, sem dúvida, uma ação 

estratégica importante nas polí-
ticas públicas de inclusão que 
estão sendo implementadas 
pelo Governo do Estado, para 
levar dignidade e novas oportu-
nidades a uma parcela da popu-
lação - destacou o governador 
Cláudio Castro.

O Hotel do Povo, é um pro-
grama da Secretaria de Desen-
volvimento Social e Direitos 

Humanos, e oferecerá 200 vagas 
para pernoite. O local estava 
fechado desde 2016.

- Esse projeto é fundamental 
para nossa secretaria e fecha 
uma rede de proteção para 
essa população que vive em 
situação de vulnerabilidade 
social e também para o tra-
balhador que muitas vezes 
precisa vir para a capital em 

busca de serviço e não conse-
gue voltar para casa – explicou 
a secretária Rosangela Gomes.  

Parte da reforma no local já 
tinha sido iniciada no ano pas-
sado. De acordo com o edital, 
são necessárias ações para dar 
prosseguimento à reimplan-
tação e reabertura definitiva 
do local, que estava fechado 
desde 2016.

Mamógrafo móvel da 
Secretaria de Estado de 
Saúde chega em Itaguaí

Próximo de completar 120 
anos, Relógio da Glória 
passará por manutenção

Entre os dias 27 de janeiro 
e 1 de fevereiro, o mamógrafo 
móvel da Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro estará 
em Itaguaí, no Parque Municipal, 
Centro. Além da mamografia, a 
unidade móvel oferece exames 
de ultrassonografia de tireoide, 
tireoide com doppler, mamária, 
pélvica, transvaginal e transvagi-
nal com doppler.

O contato com as pacientes é 
feito pela secretaria municipal de 
saúde e, para os atendimentos, 
elas deverão levar a xerox do RG, 
cartão do SUS, comprovante de 
residência e pedido médico origi-
nal. Os resultados dos exames de 

mamografia realizados podem 
ser acessados através do site da 
Saúde (https://www.rj.gov.br/
saude/laudos).

- A saúde da mulher segue 
sendo uma prioridade da nossa 
gestão. Justamente por isso, o 
nosso objetivo é levar o mamó-
grafo móvel a maior quantidade 
possível de municípios, para 
facilitar o acesso ao exame de 
mamografia, fundamental para 
o diagnóstico precoce do câncer 
de mama. E agora, com ainda 
mais facilidade, ao poder acessar 
o resultado através do nosso site 
- destacou a secretária de estado 
de Saúde, Claudia Mello.

Próximo de completar 
120 anos, o Relógio da Gló-
ria, um dos símbolos mais 
emblemáticos do tradicional 
bairro da Glória, na Zona Sul, 
passará por uma reforma 
completa para garantir a 
conservação e a funciona-
lidade de sua estrutura. A 
intervenção será realizada 
pela Gerência de Monumen-
tos, da Secretaria Munici-
pal de Conservação e Servi-
ços Públicos, a partir desta 
segunda-feira (27/1), com 
o objetivo de preservar o 

patrimônio histórico e cul-
tural da cidade.

A obra, que deve durar um 
mês, prevê reparos no meca-
nismo original e a retirada da 
água de chuva da caixa supe-
rior em ferro fundido.

– O Rio é vocacionado a 
ser um museu a céu aberto. 
Enquanto a cidade celebra 
seus 460 anos, restauramos 
o primeiro relógio público 
da cidade, um tesouro que 
completa 120 anos – disse o 
secretário de Conservação e 
Serviços Públicos, Diego Vaz.
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Nova Iguaçu faz o Exercício Simulado 
de Desocupação Preventiva deste ano

Moradores 
da comu-
nidade do 
Morro de 
DPO, em 
A u s t i n , 

participaram, no domingo (26), 
do primeiro Exercício Simulado 
de Desocupação Preventiva de 
Emergência de 2025. A ação, 
organizada pela Secretaria Muni-
cipal de Defesa Civil (SMDC) de 
Nova Iguaçu, teve como objetivo 
orientar e preparar a popula-
ção para uma evacuação rápida 
em caso de chuvas intensas. A 
região, mapeada pelo Departa-
mento de Recursos Minerais do 
Estado do Rio de Janeiro (DRM-
-RJ), é reconhecida como vulne-
rável a deslizamentos de terra.

Agentes da Defesa Civil emi-
tiram um alerta máximo para 
chuvas intensas, dando início 
à simulação de desocupação. 
Os moradores deixaram suas 
casas e seguiram pelas rotas 
de fuga até o Ponto de Apoio 
principal, montado no Instituto 
Santa Ângela, na Rua Santa Rosa. 
Ao chegarem, passaram pelo 
setor de cadastramento e foram 
identificados com pulseiras. Um 
dos destaques do exercício foi 
o acompanhamento e as orien-
tações fornecidas pela geó-
grafa Lorena Dorigo, da SMDC, 
que apresentou um mapa da 
região, destacando as residên-
cias, áreas de risco, como bar-
rancos e encostas, e reforçou 

a necessidade de vistoria nos 
imóveis localizados em zonas 
vulneráveis.

“Estamos trabalhando com 
ações para minimizar os impac-
tos das chuvas, principalmente 
nesta época do ano. Uma delas 
foi promover este simulado para 
orientar os moradores sobre 
como agir durante um tem-
poral e se deslocar, em segu-
rança, até um Ponto de Apoio. 
Mobilizamos 132 funcionários 
de diversas secretarias para 

oferecer serviços à população. 
Nosso objetivo é levar o exer-
cício a outras localidades”, afir-
mou o prefeito Dudu Reina, que 
acompanhou toda a ação, e na 
semana passada anunciou o 
desenvolvimento de um Plano 
de Ação Climática em parceria 
com a ONU-Habitat.

Plano de Contingência está 
em execução

Nova Iguaçu conta com o 
Plano de Contingência de Pro-
teção e Defesa Civil desde 2017, 

que foi atualizado para 2025 no 
início do verão visando prevenir 
e orientar a população sobre 
eventos adversos e desastres 
naturais  provocados por chuvas 
intensas e vendavais. O plano 
inclui ações como mapeamento 
e monitoramento de áreas de 
risco, criação de abrigos tempo-
rários, organização de funções e 
agência públicas, não governa-
mentais e de grupos de volun-
tários, campanhas educativas, 
manutenção de bueiros, canais 

e rios, e exercícios simulados de 
desocupação, como o que foi 
feito em Austin.

Além da simulação, os mora-
dores também aproveitaram os 
serviços públicos oferecidos pela 
Prefeitura. Uma estrutura foi 
montada para atendimento à 
população na quadra de espor-
tes do Ponto de Apoio principal. 
A Secretaria Municipal de Assis-
tência Social ofereceu serviços 
como inclusão e atualização do 
CadÚnico, isenção de segunda 

via de certidões e documentos, 
enquanto a Secretaria Munici-
pal de Saúde disponibilizou um 
ônibus com consultas médicas e 
odontológicas, além de exames 
como mamografia e ultrassono-
grafias. A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico também 
esteve presente, orientando 
sobre o Microempreendedor 
Individual (MEI), captação de 
currículos, carteira de trabalho 
digital e divulgando os atrativos 
turísticos do município.

MAGÉ

JAPERI SÃO JOÃO DE MERITI

DUQUE DE CAXIAS

NOVA IGUAÇU

Educação para todos os 
pequenos mageenses! Com 
o objetivo de efetivar a pré-
-inscrição e direcionamento 
de vagas para as unidades 
escolares, a Prefeitura de 
Magé, através da Secreta-
ria de Educação, realizou no 
último sábado (25), o Muti-
rão de Pré-Matrículas. Ao 
todo, 520 pais e responsáveis 
receberam o atendimento 
na E.M. Profª Geralda Izaura 
Ferreira Telles.

A secretária de Educa-
ção, Sandra Ramaldo, esteve 
presente na ação realizando 
atendimentos individuais e 
orientando as famílias.

“Estou aqui para atender 
e conhecer individualmente 
os casos mais complexos. 
E ainda para acompanhar 
presencialmente a ação das 

pré-inscrições. Nós queremos 
os mageenses com acesso 
à Educação, ou seja, cada 
criança na escola! E faremos 
de tudo para que o objetivo 
seja cumprido”, disse.

Cuidadora, Janielle Rosa 
conseguiu efetuar a pré-ins-
crição dos dois filhos.

“Estou muito feliz porque 
consegui colocar os meus 
filhos na escola, e ainda na 
escola que é próxima a minha 
casa. Eu não tinha conse-
guido no site e estou muito 
grata. Esse mutirão ajudou 
muito”, contou.

Os pais e responsáveis 
que fizeram a Pré-matrícula 
na última sexta pelo site e 
na ação de sábado, deverão 
comparecer às escolas nesta 
semana, para a confirmação 
das matrículas.

Potencial de recursos naturais, 
culturais, agrícolas e geração de 
emprego e renda foram temas 
de reunião entre as cidades de 
Japeri, Nova Iguaçu e Queima-
dos. Os encontros, em diferentes 
dias da semana passada, con-
taram com visita técnica nas 
áreas agrícolas da Estrada da 
Polícia, no bairro Santa Helena, 
que será um ponto central 
para o desenvolvimento das 
atividades planejadas.

E de acordo com o Secretário 
Municipal de Agricultura e Pesca 
de Japeri, José Maurício, que per-
correu o local juntamente com o 

titular da Pasta de Agricultura e 
Meio Ambiente de Nova Iguaçu, 
Edgar Martins, a Estrada da Polí-
cia se conecta com um patrimô-
nio cultural arqueológico impor-
tante, localizado entre os rios São 
Pedro e Santana, passando pela 
Serra da Bandeira.

Eles também estiveram 
Área de Proteção Ambiental 
(APA) Jaceruba. A visita téc-
nica reforça a importância da 
integração entre os municípios, 
promovendo o desenvolvi-
mento sustentável e a preser-
vação do patrimônio natural 
e cultural.

O superintendente Bruno 
Moraes, o gerente regional 
Reginaldo Junior e os secre-
tários André Rocha e Bruno 
Correia visitaram o “Espaço 
do Trabalhador”, onde será 
instalada a primeira agência 
regional do Ministério do Tra-
balho e Emprego no município

A Prefeitura de São João 
de Meriti, por meio da Secre-
taria Municipal de Trabalho e 
Renda, firmou uma parceria 
com o Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE), para a ins-
talação da primeira Agência 
Regional do órgão no muni-
cípio, após dez anos parali-
sada. O novo equipamento 
funcionará no local do “Espaço 
do Trabalhador” da secretaria 
e os trabalhadores de Meriti 
poderão ter acesso a diversos 
serviços e benefícios, sem pre-
cisar de longos deslocamentos 
para buscar atendimento em 
outros municípios.

Os secretários municipais 

Bruno Correia (Trabalho e 
Renda) e André Rocha (Comu-
nicação Social) receberam a 
visita do superintendente 
regional do Ministério do 
Trabalho e Emprego do Rio 
de Janeiro, Bruno Moraes e 
o gerente regional do Minis-
tério do Trabalho e Emprego 
em Duque de Caxias, Regi-
naldo Junior, para avaliar as 
adaptações necessárias na 
agência que vai funcionar na 
rua Egas Muniz, número 22, 
Vilar dos Teles.

Além da equipe técnica da 
secretaria, o espaço contará 
com quatro servidores do 
Ministério oferecendo os ser-
viços de emissão de carteira de 
trabalho, habilitação do seguro 
desemprego, registro profis-
sional, rescisão de contrato, 
orientações trabalhistas, entre 
outros serviços do Ministério 
do Trabalho e Emprego.

O secretário municipal 
de Trabalho e Renda, Bruno 
Correia, destacou a importân-
cia da agência na cidade. “A 

chegada desse novo equipa-
mento será uma grande con-
quista para os munícipes que 
irão se beneficiar dessa facili-
tação de acesso aos serviços, 
concentrados em Meriti”, fri-
sou Bruno. “Vamos trabalhar 
juntos para oferecer a melhor 
estrutura possível e garantir 
serviços fundamentais para 
os munícipes”, acrescentou 
o superintendente regional 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego do Rio de Janeiro, 
Bruno Moraes.

No domingo (26), a Prefei-
tura de Duque de Caxias deu 
início às obras da nova Escola 
Municipal Bilíngue Evangelista 
Billy Graham. O projeto será 
erguido no terreno onde, por 
mais de 30 anos, funcionou 
o antigo prédio do Instituto 
de Previdência dos Servido-
res Públicos do Município de 
Duque de Caxias - IPMDC, no 
centro da cidade. A cerimônia 

de lançamento contou com a 
presença de autoridades muni-
cipais, estaduais e federais, 
reforçando o compromisso 
da gestão com a educação de 
qualidade e a valorização da 
infraestrutura escolar.

O prefeito Netinho Reis res-
saltou o impacto transformador 
que a nova escola trará para a 
educação no município. “Esta é 
mais do que uma obra física, é 

um marco do compromisso do 
nosso governo com a educação 
de qualidade. Estamos inves-
tindo em um espaço moderno, 
que oferecerá segurança, aces-
sibilidade e conforto para nos-
sos alunos e profissionais da 
educação. Acreditamos que 
um ambiente bem estruturado 
contribui diretamente para o 
aprendizado e para o futuro das 
nossas crianças”.

A nova escola será cons-
truída em um terreno de mais 
de 3 mil m². Projetada para 
atender até 480 alunos, a uni-
dade contará com 12 salas de 
aula, duas salas de leitura, sala 
de informática, auditório com 
capacidade para 120 pessoas, 
pátio coberto e quadra polies-
portiva, sala de professores e 
outros espaços que garantem 
acessibilidade e modernidade.

Magé promove mutirão 
de pré-matrículas

Japeri discute apoio de 
cooperação técnica nas áreas de 
recursos naturais e agricultura 

Meriti vai ganhar Agência Regional 
do Ministério do Trabalho e Emprego

Duque de Caxias inicia obras de escola 
bilíngue no antigo prédio do IPMDC

Entre os principais suspeitos estão ex-diretoras do Previde, apontadas como autoras das movimentações financeiras fraudulentas.
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A pesquisa Genial/Quaest, 
divulgada nesta segunda-feira 
(27), apontou que a aprova-
ção do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva caiu para 47%, 
enquanto a desaprovação 
subiu para 49%. Conforme 
relatado pela CNN, o resul-
tado não surpreendeu o Palá-
cio do Planalto, que vinha per-
cebendo nas últimas semanas 
que a alta nos preços dos ali-
mentos estava pesando des-
favoravelmente na avaliação 
sobre o governo.

Sobre o resultado do levan-
tamento, o ministro da Secre-
taria de Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, afirmou que 

o governo federal não pode 
“desligar o alarme de atenção” 
em relação ao que afeta o orça-
mento das famílias.

 “Todas as vezes em que há 
aumento de preços de alimen-
tos e de energia tivemos uma 
oscilação (na popularidade)”, 
disse Padilha à CNN.

O ministro ponderou, no 
entanto, que a pesquisa reflete 
um momento específico e 
defendeu o desempenho geral 
do governo: “O nosso filme de 
dois anos [mandato atual] tem 
sido de crescimento econô-
mico, de redução do desem-
prego e de aumento do poder 
de compra do povo.”

A bolsa paulista fechou o pri-
meiro pregão da semana com o 
Ibovespa acima dos 124 mil pon-
tos, o que não havia acontecido 
ainda neste ano, em sessão des-
colada de Wall Street, que sofreu 
nesta segunda-feira com forte 
correção no setor de tecnologia.

Índice de referência 
do mercado acionário 

brasileiro, o Ibovespa subiu 
1,84%, a 124.695,51 pon-
tos, de acordo com dados 
preliminares, tendo mar-
cado 124.801,72 pontos na 
máxima e 122.206,78 pontos 
na mínima do dia.

O volume financeiro no pre-
gão somava 21 bilhões de reais 
antes dos ajustes finais.

Aumento de preços de alimentos 
e de energia impacta aprovação 
do governo, diz ministro Padilha

Bolsa rompe os 124 mil pontos, 
melhor fechamento de 2025

Prazo de adesão a regime especial acaba na próxima sexta-feira

Nacional

Mais de 723 mil empresas pedem 
para entrar no Simples Nacional

Por Wellton Máximo
Agência Brasil

A quatro dias do 
fim do prazo, 
mais de 723 mil 
micro e peque-
nas empresas 
pediram a ade-

são ao Simples Nacional, infor-
mou na segunda-feira (27) a 
Receita Federal. O prazo de 
adesão ao regime especial para 
pequenos negócios acaba na 
sexta-feira (31).

Até esta segunda, 723.684 

micro e pequenas empresas 
pediram a inclusão no Simples 
Nacional. Desse total, 468.415 
precisam regularizar pendências 
para fazer parte do regime e 
225.269 estão com as obriga-
ções em dia e constam como 
optantes do Simples desde 1º 
de janeiro.

Quem não quitar as pen-
dências será definitivamente 
excluído do regime e só 
poderá pedir a adesão ao Sim-
ples no próximo ano. As micro 
e pequenas empresas em 
atraso com o Simples Nacional 

já foram excluídas em 1º de 
janeiro, mas ainda podem 
pedir o reingresso, desde que 
resolvam as obrigações.

O devedor pode pagar à 
vista, abater parte da dívida com 
créditos tributários (recursos 
que a empresa tem direito a 
receber do Fisco) ou parcelar os 
débitos em até cinco anos com 
o pagamento de juros e multa. 
O parcelamento pode ser feito 
pelo Portal do Simples Nacional 
ou no Centro Virtual de Aten-
dimento da Receita (e-CAC), 
no serviço “Parcelamento 

– Simples Nacional”, para as 
micro e pequenas empresas, 
e “Parcelamento – Simei, para 
os microempreendedores indi-
viduais (MEI).

O acesso ao Portal do Sim-
ples Nacional e ao e-CAC é 
feito com certificado digital 
ou com conta no Portal Gov.br 
nível prata ou ouro. A empresa 
ou o MEI que não concordar 
com a dívida e quiser con-
testar o Termo de Exclusão 
deverá dirigir a contestação 
ao Delegado de Julgamento da 
Receita Federal, protocolada 

via internet, conforme orien-
tado no site do órgão.

Notificações
De 30 de setembro a 4 de 

outubro, a Receita notificou 
1.121.419 MEI e 754.915 micro 
e pequenas empresas que 
deviam R$ 26,5 bilhões ao 
Simples Nacional. Segundo a 
Receita Federal, as principais 
irregularidades são falta de 
documentos, excesso de fatu-
ramento, débitos tributários, 
parcelamentos pendentes ou 
o exercício pela empresa de 
atividades não incluídas no 

Simples Nacional.
Periodicamente, a Receita 

verifica se as empresas estão 
de acordo com as condições 
de enquadramento no Simples 
Nacional. Quando o estabeleci-
mento apresenta irregularida-
des, o órgão envia cartas com 
o aviso de exclusão. O micro e 
pequeno empresário que ainda 
não regularizou as pendências 
pede pedir orientações ao Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae), 
para elaborar um plano de recu-
peração dos negócios.

Governo federal desmente fake news sobre 
suposta “privatização de terras indígenas”

Brasileiros enviam carta à Bispa Mariann 
Edgar Budde, que desafiou Donald Trump

O governo federal veio a 
público desmentir as notícias 
falsas referentes a uma suposta 
“privatização das terras indíge-
nas” no país. A Secretaria de 
Comunicação Social (Secom) da 
Presidência da República refor-
çou que o Ministério dos Povos 
Indígenas (MPI) implementa rigo-
rosamente as garantias da Cons-
tituição, que torna essas terras 
inalienáveis e imprescritíveis.

O acordo firmado pelo 
MPI com a empresa Ambipar, 
durante o Fórum Econômico 
Mundial em Davos, Suíça, trata 
de um protocolo de intenções, 
sem transferência de verbas 
públicas ou responsabilidades 
estatais, segundo a nota divul-
gada nesta segunda-feira (27). 

“O presente protocolo assim 
como outras iniciativas que 
poderão, conforme cada comu-
nidade decidir, qualificar e for-
talecer, reflete o compromisso 
do Governo Federal, especial-
mente do Ministério dos Povos 

Indígenas, em ampliar parcerias 
para a promoção dos direitos 
dos povos indígenas no Brasil”, 
diz a nota. 

O acordo tem como objetivo 
fortalecer a infraestrutura para 
o combate a incêndios, apri-
morar a gestão e destinação 

de resíduos, expandir o moni-
toramento das terras indígenas 
e facilitar o acesso a insumos 
essenciais demandados pelos 
povos indígenas, conforme divul-
gou a Ambipar.

O objetivo é fortalecer a 
gestão territorial indígena 

em consonância com a Polí-
tica Nacional de Gestão Ter-
ritorial e Ambiental de Terras 
Indígenas (PNGATI) e compro-
missos internacionais, como a 
Declaração da ONU sobre os 
Direitos dos Povos Indígenas, 
disse o documento.

Um grupo de brasileiros, 
de diversas religiões, profis-
sões e entidades enviaram 
carta de apoio à bispa ameri-
cana Mariann Budde, da Igreja 
Episcopal de Washignton, que, 
durante uma missa, fez um 
apelo para que o presidente 
dos Estados Unidos, Donald 
Trump, proteja imigrantes, 
refugiados e pessoas da comu-
nidade LGBTQIAPN+.

A carta, assinada por pasto-
res, missionários e educadores, 
advogados, reforça a coragem 
da bispa em tocar em temas 
delicados que envolvem gru-
pos pessoas marginalizadas. 
“Obrigado por orar por pessoas 
gays, lésbicas e transgênero, 
que temem por suas vidas. Obri-
gado por clamar pelos imigran-
tes, apátridas e refugiados, que 
são impactados por projetos 

coloniais e racistas”, diz um dos 
trechos do documento.

O discurso foi realizado um 
dia depois de Trump assinar leis 
retirando direitos de imigrantes, 
fechando fronteiras e prome-
tendo deportações em massa. 
Além disso, ele acabou com pro-
gramas de diversidade e proi-
biu que agentes federais usem 
termos como trans ou outras 
classificações de gênero.

Na ocasião, a reverenda disse 
que existem crianças gays, lés-
bicas e transexuais em famílias 
democratas, republicanas e inde-
pendentes. “Milhões de pessoas 
confiaram em você. Como você 
disse à nação ontem, você sentiu 
a mão providencial de um Deus 
amoroso. Em nome de nosso 
Deus, eu peço a você que tenha 
misericórdia do povo em nosso 
país que está com medo agora”.



GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, Terça-Feira, 28 de Janeiro de 2025 < www.gazetario.com

Muriqui vai ganhar unidade da 
Faetec para capacitação profissionalSesc Verão anima 

Conceição de Jacareí com 
cultura, esporte e música

Prefeitura de Itaguaí 
apresenta alterações 
no código ambiental

A praia de Conceição de Jaca-
reí, no município de Mangara-
tiba, foi palco de um final de 
semana recheado de atividades 
no Sesc Verão 2025. Nos dias 25 
e 26 de janeiro, moradores e visi-
tantes puderam desfrutar de um 
evento diversificado, que trouxe 
programas culturais, esportivos e 
recreativos para todas as idades.

Entre as atrações, o público 
teve acesso a atividades de lazer, 
como oficinas de esportes, mas-
soterapia, recreação para crian-
ças, além de um espaço de lei-
tura e ações de limpeza da praia. 
No sábado (25), o evento contou 
com a presença do multicam-
peão de Teqball, Léo Lindoso, 
que ministrou uma clínica espor-
tiva. À noite, o palco foi coman-
dado pelo grupo musical ‘Vou 
pro Sereno’.

No domingo (26), foi a vez da 
prática de vôlei de praia com 

a equipe do Sesc Botafogo RJ, 
além de um animado show de 
samba de raiz com o grupo Jure-
meiros, encerrando o evento de 
maneira festiva.

Vôlei de Praia com a equipe 
do Sesc Botafogo RJ

Para os moradores, como 
Tatiane Maia, que trouxe seu 
filho para participar das ativi-
dades, o Sesc Verão foi uma 
oportunidade de aproveitar 
o lazer com segurança e pro-
mover a prática de esportes, 
especialmente para as crianças. 
“Adoramos o evento e espera-
mos que ele se repita, princi-
palmente com mais atividades 
esportivas”, comentou.

O Sesc Verão é uma inicia-
tiva do Sesc RJ, com o apoio da 
Prefeitura Municipal de Manga-
ratiba, que tem como objetivo 
promover bem-estar, cultura e 
esporte para a comunidade.

Em um plenário lotado na 
segunda-feira (27), os poderes 
Executivo e Legislativo de Ita-
guaí se uniram para escrever 
um novo momento na história 
da cidade. Para uma audiência 
majoritariamente composta por 
comerciantes, industriais e pro-
fissionais liberais, o secretário de 
Agricultura e Pesca, Carlos Kifer, 
que acumula também o cargo de 
secretário de Meio Ambiente, 
Mudanças do Clima e Bem-es-
tar Animal, apresentou uma 
série de mudanças no código 
ambiental. A iniciativa é fruto de 
um entendimento com a Asso-
ciação Comercial, Industrial e 
Agropastoril de Itaguaí (Aciapi) e 
a Câmara de Dirigentes Lojistas.

A ideia, segundo Carlos 
Kifer, é construir um arcabouço 
legal com base no tripé cresci-
mento econômico, desenvolvi-
mento social e respeito ao meio 
ambiente. A iniciativa também 
inaugurou um novo momento 
em que os poderes públicos se 
unem para ouvir as demandas 
da sociedade. Esse canal de diá-
logo vai contribuir para dinami-
zar a economia local. O símbolo 
maior dessa iniciativa é a Lei de 

Liberdade Econômica, que entre 
outras coisas, cria facilidades 
para a emissão e renovação de 
alvará, um dos entraves à eco-
nomia local.

Medidas precisam de 
aprovação do Legislativo
A partir de uma referência de 

uma resolução do Inea, a Secre-
taria de Ambiente de Itaguaí vai 
adotar um critério para dispen-
sar da obrigatoriedade de licença 
ambiental estabelecimentos que 
se enquadrem em diversas ativi-
dades econômicas consideradas 
não-nocivas ao meio ambiente. 
Isso vai facilitar muito a instala-
ção de novos negócios e deso-
nerar muitos outros que já se 
estabeleceram na cidade.

As alterações propostas preci-
sam de aprovação do Legislativo 
para se tornarem efetivas, mas 
o secretário Kifer listou algumas 
delas. O exercício do poder de 
polícia ambiental será apenas de 
fiscais concursados. Outra provi-
dência é a definição mais precisa 
sobre compensação ambiental, 
para aqueles que de fato causem 
impactos ambientais, indepen-
dente da dimensão do imóvel 
do empreendimento.

A Prefeitura de 
Mangaratiba 
confirmou a ins-
talação de uma 
nova unidade 
da Fundação de 

Apoio à Escola Técnica (Faetec) 
no distrito de Muriqui. O anún-
cio foi feito na segunda-feira 
(27) pelo prefeito Luiz Cláudio 
Ribeiro, durante uma reunião 
com o presidente da Faetec, Ale-
xandre Valle, e o vice-presidente, 
Fabrício Repsold. O novo polo 
educacional será implantado 
no atual Centro de Capacitação 
(CECAP), que passará por refor-
mas e reestruturações.

Segundo o prefeito, a aber-
tura da unidade é um marco 
para o município. “Capacitar a 
população é um compromisso 
da nossa gestão. Essa unidade 
representa um futuro melhor, 
oferecendo qualificação profis-
sional e fortalecendo a vocação 
turística da região. Agradeço 
ao governador Cláudio Castro 
por apoiar iniciativas que pro-
movem políticas públicas de 
qualidade para Mangaratiba.”

O presidente da Faetec, Ale-
xandre Valle destacou que a nova 
unidade será uma referência para 
a formação de profissionais na 
Costa Verde. “Vamos transformar 

o CECAP em um espaço moderno 
e funcional, com infraestrutura 
adequada para capacitar traba-
lhadores qualificados para o mer-
cado de trabalho. Nosso objetivo 
é inaugurar a unidade até o final 
deste semestre”.

A reunião contou também 
com a presença do secretá-
rio de Ciência e Tecnologia de 
Mangaratiba, Lauro Tenório, 
que reforçou a importância 
da iniciativa para impulsio-
nar o desenvolvimento local 
e regional.

FAETEC
Responsável pela imple-

mentação da política de 

Educação Profissional e Tec-
nológica pública e gratuita 
no Estado do Rio de Janeiro, 
a Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec), vinculada 
à Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, deu seus primeiros 
passos em 10 de junho de 
1997. Atualmente, a Rede 
atende cerca de 50 mil alu-
nos por ano em 120 unida-
des de ensino, que somam 
a oferta no Ensino Técnico 
de Nível Médio, na Forma-
ção Inicial e Continuada / 
Qualificação Profissional e 
na Educação Superior.

Regiões 

Reprodução

CONCEIÇÃO DE JACAREÍ

ITAGUAÍ
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“Flores em 
vida são 
fundamen-
tais”. O pes-
q u is a d o r 
e produ-

tor Pedro Rajão e o muralista 
Cazé, do projeto Negro Muro, 
têm seguido essa máxima no 
trabalho de colorir as ruas e 
galerias com grafites de perso-
nalidades e intelectuais negros 
e negras. Elza Soares, Paulinho 
da Viola, Zezé Motta, Alcione 
e Leci Brandão são alguns dos 
homenageados em vida que 
puderam conhecer seus murais. 
No último sábado (18), o pro-
jeto deu mais um passo com 
a conclusão de um trabalho 
marcante: um grafite de 600 
metros quadrados da escritora 
Conceição Evaristo no coração 
da Pequena África, na zona por-
tuária do Rio de Janeiro.

“O trabalho foi árduo. Por 
se tratar de verão escaldante 
e em altura, com diversos 
equipamentos de segurança, 
numa estrutura de ferro, a 
temperatura era alta, fora as 
semanas seguidas de chuva 
e vento do final de 2024 e 
início de 2025, que atrasa-
ram demais o início do tra-
balho. Mas valeu e muito à 
pena!”, conta Pedro Rajão, 
responsável pela pesquisa, 
produção e comunicação do 
Negro Muro.

Para realizar o trabalho, o 
muralista Cazé contou com 

Astro irlândes, 
Hozier fará sua 
estreia no Rio com 
show em junho

As Aventuras de Quitapena: Peça promete 
encantar as crianças no Teatro Correios

O Teatro Correios Léa Gar-
cia, um dos melhores espaços 
culturais do Rio de Janeiro, 
abre suas portas para o público 
infantil pela primeira vez aos 
sábados de fevereiro de 2025 
com o espetáculo “As Aven-
turas de Quitapena”. A mon-
tagem, idealizada por Paty 
Lopes, une teatro de anima-
ção, teatro de sombras e ele-
mentos circenses para contar a 
história das lendárias bonecas 
Quitapena, pequenas figuras 
da cultura maia que ajudam as 

crianças a lidarem com seus 
medos e preocupações.

Localizado no histórico Cen-
tro Cultural Correios, na Rua 
Visconde de Itaboraí, o tea-
tro foi renomeado em 2023 
com uma homenagem à atriz 
Léa Garcia, um dos grandes 
nomes da dramaturgia nacio-
nal. Desde então, o espaço 
tem recebido importantes 
espetáculos teatrais e even-
tos culturais, mas “As Aven-
turas de Quitapena” será a 
primeira produção infantil a 

ocupar o palco, marcando um 
momento significativo para a 
programação do local.

A história das bonecas Qui-
tapena remonta às tradições 
maias da Guatemala, onde 
essas pequenas figuras, fei-
tas artesanalmente de tecido e 
arame, são usadas para afastar 
preocupações e proporcionar 
noites tranquilas. Segundo a 
crença, as crianças devem con-
tar seus problemas à boneca 
antes de dormir e colocá-la 
sob o travesseiro. Durante a 

noite, a boneca “leva embora” 
as preocupações, permitindo 
que a criança acorde renovada 
e sem angústias.

Serviço
Local: Teatro Correios Léa 

Garcia
Datas: Todos os sábados de 

fevereiro de 2025 (1,8,15, e 22)
Horário: 16h
Ingressos: Disponíveis na 

bilheteria do local e pela plata-
forma Imply

Duração: 45 minutos
Classificação: Livre

Dono de uma voz marcante 
e mundialmente conhecida, o 
cantor e compositor irlandês 
Hozier, dono do hit “Take me to 
Church”, fará sua estreia no Rio 
de Janeiro com a turnê Unreal 
Unearth Tour. O show em terras 
cariocas acontece no dia 1 de 
junho, no Qualistage, na Barra 
da Tijuca. O artista também se 
apresentará em São Paulo, no 
dia 30 de maio.

Multiplatinado e nomeado 
ao Grammy, Hozier terá como 
convidada especial para abrir 
seus shows a cantora americana 
Gigi Perez.

A venda de ingressos para o 
público geral estará disponível 

a partir do dia 29 de janeiro, 
começando às 10h online e 
às 11h na bilheteria oficial. 
Os ingressos, que podem ser 
adquiridos em até 3x sem 
juros, estarão disponíveis 
online (www.ticketmaster.
com.br) e na bilheteria oficial 
(sem taxa de serviço).

Essa será a segunda vez 
que o cantor se apresenta no 
Brasil. A primeira foi em 2024, 
no LollaPalooza, onde cantou 
seus grandes sucessos, como 
“Cherry Wine”, “Almost (Sweet 
Music)” e “Francesca”. O show 
do artista foi considerado por 
muitos críticos como um dos 
melhores do festival.

“Flores em vida”: Mural gigante 
homenageia Conceição Evaristo no Rio

GCADERNO
os artistas assistentes César 
Mendes, João Bella e Lean-
dro Ice, e com a parceria do 
festival Rua Walls. Foram 
nada menos que 200 litros 
de tinta para estampar o 

retrato de Conceição Eva-
risto na lateral de um prédio 
que tem destaque na pai-
sagem do Largo da Prainha, 
local de boêmia e memória 
negra na região onde ficava 

o Cais do Valongo, porto 
que mais recebeu africanos 
escravizados do mundo.  

Pedro Rajão lembra que, 
além disso, o trabalho é 
vizinho da escritora, que 

mantém o centro cultural 
Casa Escrevivência a pou-
cos metros, no próprio 
largo, e mora no Morro 
da Conceição, que fica na 
mesma região. 

A inauguração do mural 
está marcada para a próxima 
quarta-feira (29), às 19h, 
com a presença da escritora 
e show com Mulheres da 
Pequena África.

Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil
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Danilo está prestes a ser 
anunciado como reforço do 
Flamengo. O lateral-direito, de 
33 anos, rescindiu seu contrato 
com a Juventus e é esperado no 
Rio de Janeiro nesta terça-feira 
(28) para realizar exames médi-
cos e assinar um vínculo de dois 
anos com o clube carioca.

A rescisão com a equipe 
italiana foi oficializada após o 
confronto contra o Napoli, no 
último sábado, pelo Campeo-
nato Italiano. A assinatura do 
distrato foi divulgada inicial-
mente pelo jornalista Fabrizio 

Romano, e o acordo com o 
Flamengo já estava alinhado 
desde então.

Natural de Bicas (MG), Danilo 
construiu uma carreira sólida no 
futebol europeu. Desde 2012, 
ele defendeu grandes clubes, 
como Porto, Real Madrid, Man-
chester City e Juventus, além 
de carregar a faixa de capitão 
da Seleção Brasileira.

Mesmo com uma proposta 
do Napoli, líder do Campeo-
nato Italiano, Danilo optou pelo 
retorno ao Brasil, tendo o Fla-
mengo como destino.

Esporte

Brasil encara a Dinamarca nas 
quartas do Mundial de Handebol

FLAMENGO

HANDEBOL

FLUMINENSE

O Brasil vive um momento 
histórico no Mundial mascu-
lino de handebol em 2025. 
Após cinco vitórias em seis 
jogos, a seleção garantiu sua 
melhor campanha na compe-
tição e alcançou pela primeira 
vez as quartas de final. O pró-
ximo desafio será enfrentar 
a Dinamarca, na quarta-feira 
(29), às 13h30 (horário de Bra-
sília), na Unity Arena, em Oslo, 
na Noruega.

A tarefa não será fácil. A 
Dinamarca, tricampeã mun-
dial consecutiva, é uma das 
seleções mais dominantes do 
cenário atual. Os dinamar-
queses estiveram nas últimas 
três finais olímpicas, conquis-
tando o ouro em 2016 e 2024. 
No Mundial de 2025, manti-
veram o 100% de aproveita-
mento, vencendo todos os 
seus seis jogos.

Apesar do retrospecto 
desafiador, o Brasil já mostrou 
sua capacidade de superar 

adversários tradicionais. A 
campanha brasileira incluiu 
vitórias históricas contra 
Noruega, Suécia e Espanha, 
seleções com títulos mundiais 
e olímpicos em seus currícu-
los. O técnico Marcus Tatá 
conta com um elenco moti-
vado e eficiente.

Destaque na campanha, 
Haniel lidera a artilharia da 
seleção brasileira, com 28 gols 
marcados em seis partidas. 
No setor defensivo, o goleiro 
Rangel tem se destacado com 
um aproveitamento de 40% 
nas defesas, figurando entre 
os melhores da competição.

A seleção brasileira terá 
que manter o alto nível de 
atuação e apostar na coesão 
entre defesa e ataque para 
surpreender a Dinamarca. 
Com uma campanha marcada 
pela superação, o Brasil chega 
às quartas confiante de que 
pode continuar a escrever sua 
história no torneio.

Danilo rescinde com a Juventus e está 
perto de ser anunciado pelo Flamengo

Recuperado de 
desconforto muscular, 
Arias será reavaliado

O meia colombiano Jhon 
Arias pode estrear na tem-
porada pelo Fluminense no 
clássico contra o Botafogo, na 
próxima quarta-feira (29), pelo 
Campeonato Carioca. O joga-
dor, que sofreu um desconforto 
muscular no início da pré-tem-
porada, já está recuperado e 
vem treinando com bola no CT 
Carlos Castilho.

A presença de Arias no con-
fronto dependerá da reava-
liação física nos treinos desta 
semana. Apesar da expectativa, 
o Fluminense mantém cautela 
para evitar que o retorno seja 

precipitado, o que poderia 
levar a uma nova lesão. Caso 
não atue no clássico, a tendên-
cia é que a estreia ocorra no 
próximo domingo (2), diante 
do Boavista.

Arias ficou fora de algumas 
sessões de treino no início do 
mês devido ao desconforto 
muscular, mas retornou às 
atividades com bola nos últi-
mos dias. Segundo o técnico 
Mano Menezes, o atraso na 
preparação do jogador foi 
pequeno, mas suficiente para 
requerer atenção especial na 
sua recuperação.

Na 5º rodada da taça Gua-
nabara, equivalente ao pri-
meiro turno do campeonato 
Carioca, Vasco e Flamengo 
com os times principais vence-
ram respectivamente a Portu-
guesa(4X1) e o Volta Redonda 
(2XO). O time da Cruz e Malta 
subiu para a 3ºcolocação e o 
time da Gavea ocupa agora o 
5º lugar. 

O Fluminense com seu 
time principal comandado por 
Mano Menezes empatou com 
Madureira de 0x0. O Tricolor 
das Laranjeiras amarga o 8º 

lugar na tabela.  
O Botafogo obteve sua 

segunda vitória na competi-
ção. O placar foi 2x0 contra o 
Bangu no estádio Nilton San-
tos. O Alvinegro alcançou seis 
pontos ficando em 6º lugar na 
tabela. Na próxima rodada o 
Botafogo vai estrear seu time 
principal no clássico vovô con-
tra o Fluminense. 

A grande sensação do 
momento é o Maricá que 
segue na ponta da tabela com 
11pontos. No estádio João Sal-
danha empatou com Sampaio 

Corrêa por 2x2.Até agora tem 
feito excelente campeonato, 
mantendo a invencibilidade. 
Praticamente a presença do 
“tsunami” nas semifinais da 
competição está garantida. 

Resultado da 5º rodada e 
posição na tabela.   

Botafogo 2 x 0 Bangu, 
Vasco 4 x 1 Portuguesa, Volta 
Redonda 0 x 2 Flamengo, 
Madureira 0 x 0 Fluminense, 
Maricá 2 x 2 Sampaio Corrêa. 

Nova Iguaçu x Boavista 
jogaram na segunda feira 
(27/1) e o resultado foi 0 x 0.  

Tabela de classificação 
1º - Maricá - 11 pontos 
2º - Volta Redonda – 9 

pontos 
3º - Vasco da Gama – 9 

pontos  
4º- Nova Iguaçu - 8 pontos  
5º - Flamengo - 7 pontos 
6º - Botafogo – 6 pontos 
7º - Portuguesa – 6 pontos 
8º - Fluminense – 6 pontos 
9º - Sampaio Corrêa - 6 

pontos 
10º - Boavista – 6 pontos 
11º - Madureira – 5 pontos 
12º - Bangu – 1 ponto 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

COM ELENCO PRINCIPAL, VASCO E FLAMENGO 
SOBEM NA TABELA DO CARIOCÃO

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Dando sequência ao rodízio de formações neste 

início de temporada, o Palmeiras deve ter em 
campo na terça-feira, às 19h30, diante do Red 
Bull Bragantino, no Allianz Parque, o time que 
ainda está 100% no Campeonato Paulista.

Palmeiras x Red Bull Bragantino
DIA DE JOGO


